

# Imperio

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA  
DE LAS J.O.N-S. ZAMORA

## ¡ARRIBA ESPAÑA!

Año II Núm. 64 2.ª edición ♦ Dos ediciones diarias ♦ ZAMORA 15 de enero de 1937

Una Patria. - Un Estado. - Un Caudillo. --- Una Patria: ESPAÑA - Un Caudillo: FRANCO  
ESPAÑA: Una, Grande, Libre. -- ¡ARRIBA ESPAÑA!!

## Comunicado

Boletín Oficial del Generalísimo.--Noticias recibidas hasta las 20 horas del día 14

### EJERCITO DEL NORTE

Quinta, sexta, séptima, octava divisiones y división de Soria.—Sin novedad, con ligeros tiroteos.

Siguen presentándose milicianos rojos huídos de los frentes enemigos.

División de Madrid.—Tiroteos en todos los frentes y un ataque del enemigo a Las Rozas, que fué rechazado, ocasionándosele gran número de bajas.

### EJERCITO DEL SUR

En el día de hoy, se ha llevado a cabo una brillante operación para la ocupación de Estepona, lo que se logró después de un victorioso combate en el que se causaron al enemigo muchas bajas, dejando abandonados en las trincheras gran cantidad de muertos y abundante material de guerra.

Salamanca, a 14 de enero de 1937.—De orden de S. E., el coronel segundo jefe de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO

## Brotos de la Nueva España

Batían recio los tambores de Falange. En el límpido azul de la mañana, hendían los espacios los agudos sonos del clarín marcial, soplado con bríos de titán por pequeños cornetas.

A los acordes de la música, marchaban con gentil continente y marcial apostura muchos camisas azules,

Van al frente. Con qué severa alegría, muy al estilo de Falange, dejan sus lares queridos, todo cuanto para ellos significa paz y cariño y marchan en pos de lo ignoto, ofrecen todo en aras del sacrificio.

Las gentes se agolpan para verlos pasar, no pocos los acompañan a la estación para despedirlos.

Entre éstos se encuentra Tomás Alvarez y Lirón de Rodeles, un pequeño flecha. Su menudo cuerpo ostenta una camisa azul, azules son también sus sueños; piensa en la gran suerte que cupo a los que parten y a su mente ingénua se presentan como legendarios caballeros, de esos que pueblan las consejas que un día oyera de labios de su madre; son héroes de un viejo romance azul, que alguna vez llenaran sus ensueños.

¡Con que afán los contemplaba, abiertos sus ojos a la admiración!

Llegados son a la estación; entre la algarabía del postrer momento nadie fija la atención en nuestro flecha, en cuya frente se ha encendido la luz de una genial idea, que con gran presteza la lleva a buen término; nadie lo ve, se encarama, más bien que sube, a un coche. Y con toda la ligereza que sus nueve años le permiten, se oculta, y cuando arranca el convoy, cree ya realizados sus afanes. Va al frente.

¡Pobre flecha! Tus esperanzas fueron fallidas; no corren parejas tu cuerpecito con tus entusiasmos y fuerza te será esperar a ser hombre.

Bien seguro que tu escapatoria te costaría una severa reprimenda paterna, y de la Jefatura de Flechas; si eres buen observador, verías que, tras ese gesto de enfado, se esbozaba una sonrisa de satisfacción.

Y en secreto te lo voy a decir: tú padre está orgulloso de tí, tus camaradas, los camisas azules, también.

Pero cuidado con repetir la hazaña. También vosotros tenéis una disciplina y habéis de obedecer ciegamente. Ya llegará ocasión de salir a la palestra a demostrar que los Flechas tienen su alma en su almarío.

Pero, por ahora, para muestra, basta un botón. ¿Conformes?

## VOZ DE YAGÜE A TODOS LOS OBREROS

(Texto taquigráfico del discurso pronunciado en un acto de afirmación sindical de Falange Española)

¡Españoles, camaradas de Falange! A la sola indicación del jefe local, he venido honradísimo y con gran gusto, a ocupar esta tribuna. Y vengo aquí, lo mismo que los apóstoles,

por esas puertas, por las que tantas veces habéis salido con las quijadas apretadas, los puños cerrados y el corazón lleno de odio, salís hoy con el ánimo sereno, con el corazón tran-

quilados, nos ayudemos, nos tendamos la mano en el momento de peligro y nos consolamos como se consuelan los amantes, mirándose a los ojos, y juntando los corazones. (Aplausos).

Eso pretendo, camaradas de Falange; y os digo yo, que fui uno de los primeros que iniciaron este movimiento, yo que he estado en contacto con todos los que han ido a luchar por este Movimiento, yo os digo que la manera de pensar y de sentir de toda esa juventud que a raudales está derramando su sangre en el frente, es que este Movimiento se dirige en beneficio de los humildes y de los pobres, en beneficio del pueblo español, que es el pueblo más valiente y más grande del mundo. (Grandes aplausos).

*El marxismo odia al capitalismo; pero lo explota. Nosotros lo odiamos más y lo destruimos*

Yo os digo que cuando os predicaban que el Fascismo era el último baluarte del capitalismo, sabían que os engañaban; no querían que conocierais la doctrina del fascismo. Y sabed que el Fascismo odia al Capitalismo más que el Marxismo, porque el Marxismo dice que lo odia, pero lo explota y el Fascismo no; lo destruye. El Capitalismo, tal como se entendía, es el régimen actual más criminal y más anticristiano. ¿Es posible que un señor, por haber sido engendrado por un prócer o acaso por un usurero, pueda vivir y disfrutar sin trabajar, sin hacer nada útil por la Humanidad? ¿Eso puede concebirlo algún corazón cristiano o alguna cabeza bien equilibrada?

No, nosotros a ese capitalismo lo destruiremos; tenemos la seguridad. Nosotros vamos a hacer que los obreros, que los humildes, vivan bien y tengan todas sus necesidades atendidas, y vamos a hacer eso porque primero somos cristianos; y quién siendo capitalista de veras puede estar en su casa tranquilo, viviendo con su fa-



hombres rudos e ignorantes, pero que por la bondad de sus doctrinas convencieron a sabios y los hicieron católicos. Yo también, ignorante y novato en estas lides, vengo aquí a ver si por la bondad de mi doctrina os convenzo a vosotros, curtidos en estas lides sindicales. Y si no llego a convenceros, por lo menos a despertar vuestra curiosidad y a haceros meditar sobre los puntos fundamentales de Falange Española.

Vengo aquí también a ocupar esta tribuna desde la que han salido oleadas de odio, a ver si consigo que salgan oleadas de amor. A ver si al salir

quilo sabiendo que en España hay hombres que se preocupan de algo más que de predicar el odio entre sus semejantes; sabiendo que en España, además de fieras, hay hombres. Porque en España es necesario que desaparezca el odio y surja el amor; es necesario que nos queramos todos como hermanos; que no tratemos de destruirnos unos a otros como animales ni de establecer diferencias de clases, sino que todos unidos, todos juntos, amándonos como hermanos, sabiendo que todos tenemos la misma sagrada misión que cumplir, recordemos en la misma dirección, nos

(Pasa a 6.ª página)



# Concentración e incorporación a filas

Para cumplimiento de lo dispuesto por S. E. el generalísimo de los Ejércitos Nacionales, en orden a la incorporación a filas de los reclutas del reemplazo de 1936, nacidos en el 4.º trimestre del año correspondiente, he resuelto lo siguiente:

Artículo 1.º.—Se concentrarán en las respectivas Cajas, del 15 al 20 del mes actual, los reclutas pertenecientes al reemplazo de 1936 nacidos en el 4.º trimestre del año correspondiente.

Artículo 2.º.—Se comprenderán también en esta concentración y dentro de análogos períodos de nacimiento, los incluidos en los apartados siguientes:

a) Procedentes de reemplazos anteriores agregados a éste.

b) Acogidos a la reducción del tiempo de servicio en filas, (Capítulo XVII).

c) Reclutas separados de filas que han prestado con anterioridad servicio activo como voluntarios.

Artículo 4.º.—Los jefes de las Cajas de Reclutas comunicarán con antelación a los alcaldes respectivos, a fin de que éstos lo hagan saber a los interesados, el día en que los residentes en su Ayuntamiento deban verificar su presentación en la capitalidad de la Caja.

Artículo 4.º.—Para todo lo referente al viaje, socorros, altas y bajas en la Caja, incidencias de concentración, presuntos inútiles, etc., se seguirán

las normas que señala la norma 2.ª de la Orden Circular de 5 de octubre de 1935 (D. C. 230), en cuanto no se oponga a lo prevenido en esta disposición.

Artículo 5.º.—Los reclutas comprendidos en esta Orden, pertenecientes a Cajas de la Zona no ocupada por nuestro Ejército y que se encuentran en territorio liberado, tienen obligación de presentarse, para efectuar su incorporación en la Caja de Reclutas más próxima al lugar de su actual residencia.

Artículo 6.º.—El destino a Cuerpo e incorporación del contingente correspondiente al trimestre que se llama a filas, se verificará por los generales de las Divisiones orgánicas y comandante militar de Canarias, en la forma y modo que se les comunicará por telégrafo, sujetándose en lo posible a las normas generales contenidas en la Orden Circular de 8 de enero de 1936 (D. O. número 7) y los jefes de las Cajas procurarán dar cumplimiento a lo dispuesto en los apartados C) y D) de la Regla 1.ª de la citada orden en lo referente a talla y oficio de los reclutas destinados a tal organismo.

Artículo 7.º.—Los individuos comprendidos en esta disposición que se encuentren en la actualidad prestando servicio de armas en los frentes de combate, como pertenecientes a Milicias armadas, podrán seguir en ellas si así lo desean durante el plazo de

un mes, transcurrido el cual han de incorporarse sin dilación al Cuerpo Centro del Ejército donde hayan sido destinados.

Artículo 8.º.—Los generales de las Divisiones dispondrán lo conveniente respecto al transporte de los reclutas, así como lo necesario a suministro de mantas, comida en los viajes, etc.

Artículo 9.º.—Las Cajas de Recluta de Toledo, número 3 y de Badajoz número 6 se considerarán afectas a la 7.ª División, y los reclutas que perteneciendo a Caja de territorio no ocupado, se presenten a concentración por estar comprendidos en este llamamiento, serán destinados como formando parte del contingente de la Caja en que efectúa su presentación.

Artículo 10.º.—Los reclutas que debiendo incorporarse, presten en la actualidad servicio activo en las Compañías Ferroviarias, serán destinados al mismo servicio, y para su incorporación a los puntos de concentración, el jefe del mismo se dirigirá a los generales de las distintas divisiones orgánicas indicándoles aquellos Centros, con arreglo a las conveniencias de su peculiar servicio.

Artículo 11.º.—Los reclutas acogidos al Capítulo 17 del vigente Reglamento de Reclutamiento, comprendidos en este llamamiento y que no hayan sido destinados a Cuerpo, lo

serán por los jefes de las Cajas respectivas a los que hayan elegido o a sus similares en el caso de que el elegido no se encuentre dentro del territorio liberado, verificando directamente la incorporación a los mismos.

Artículo 11.º.—Los generales de las Divisiones Orgánicas y comandante general de Canarias, dictarán y remitirán a esta Secretaría las instrucciones que estimen precisas para cumplimiento de la presente orden y resolverán de mútuo acuerdo cuantas dudas se ofrezcan, a no ser que por su importancia consideren conveniente comunicarlas a esta Secretaría.

Burgos, 8 de enero de 1937.—El general jefe, *Germán Gil Yuste*.

**Se ruega a todos los suscriptores, que cuando hagan un giro por importe de suscripción, lo anuncien en una tarjeta postal o carta franqueada con 2 céntimos a esta Administración, con el fin de evitar errores y dubitaciones en la misma.**

**“EL NOROESTE ZAMORANO”**  
(Sociedad Anónima)

Transporte de viajeros de Zamora a Puebla y Benavente a Mombuey.

**Salida de Puebla**

A las siete de la mañana.  
— Y de —

**Zamora y Benavente**

(22) — A las tres de la tarde.

**Entre dos amigos**

¿Cómo le va a V. Don Pedro? muy bien; ¿y a V. Don Andrés? Qué grueso se ha puesto V. Es que el médico me ha ordenado que no tome otros chocolates que no sean ESTE y SAN JOSE

**Casa MATOS**

Puentica, 1 (15) ZAMORA

**El Buen Gusto**

Confitería y Bombonería de

**LADISLAO FLOREZ**

Santa Clara núm. 10, (Teléfono núm. 1.410).

En esta acreditada casa podrá el distinguido público adquirir los finísimos pasteles de manteca y crema vienesa como igualmente infinidad de artículos de primera calidad por lo cual esta especializada esta casa.

Diariamente los ricos Pasteles (VIVA ESPAÑA Y EMPAREDADOS) VISITAD CASA FLOREZ (10) Especialidad en los encargos

CAFE RESTAURANT

**Lisboa**

**El mejor de la provincia**

Se sirven banquetes desde OCHO pesetas en adelante.

**Servicio esmerado**

ARTICULOS GARANTIZADOS

San Gil, 3

(13)

Viriato, 3

**Cruz Roja Española**

MUY IMPORTANTE

Se advierte a las personas que deseen adquirir informes de familiares residentes en territorio español no liberado, que según órdenes recibidas de la Delegación Internacional de la Cruz Roja en Burgos, las peticiones de informes deben hacerse precisamente en las fichas que se facilitarán en esta Oficina (Diputación provincial) escritas a máquina; no admitiéndose de otra forma en la Delegación Internacional.

Asimismo no admite peticiones de noticias para el territorio de Asturias no liberado por no haber en el mismo representación oficial.

Zamora, 11 de enero de 1937.—El presidente delegado.

**¡Atención! ¡Atención!**

Todo falangista, debiendo cooperar al éxito de este su periódico, es un noticiero del mismo; por lo que debe remitir a esta Dirección, por el medio más rápido, las noticias o sucesos que ocurran en la localidad o sitio donde se halle; sin que valga razón, ni excusa, en la negligencia, por que no se publican

El servicio queda satisfecho y cumplido el deber; dependiendo su publicidad de la Dirección, que es responsable y de las complejas actualidades en relación con la exigencia de original más urgente en el ajuste del periódico.

ESTE NUMERO CONSTA DE SEIS PAGINAS

**LA UNICA**

PELUQUERIA DE SEÑORAS

que no necesita hacer propaganda de su industria, porque la hacen sus clientes, es la de

**LAS TRES HERMANAS**

Y NO OLVIDE: que es donde salen las mejores ondulaciones

Calle de Calvo Sotelo 19, Pral.-ZAMORA (1)

## Poseedores de valores del Estado

y especiales, que tenéis que hacer declaraciones juradas y detalladas de cuantos poseáis ANTES DEL DÍA 26 de ENERO ACTUAL; para asesorarse bien y no incurrir en omisiones que les perjudicarían, diríjanse con urgencia a

**Pablo y Benito Junquera**

CORREDORES OFICIALES DE COMERCIO

quienes se encargan de hacerlas con precisión y presentarlas en Hacienda por su mediación por ser también Gestores Administrativos Colegiados (antes Agentes de Negocios).

SANTA CLARA, 33 Y 34  
(Frente al Banco de España)

TELEFONO 1611  
Zamora

**SASTRERIA, CAMISERIA**

Y NOVEDADES



**Claudio Rodriguez**



Gran surtido en

**Trajes y Gabanes**

PLAZA MAYOR (9)

**¿Busca V. un periódico de amplia y seria información?**

Suscríbase a "IMPERIO"

### Boletín de suscripción

Sr. Administrador de "IMPERIO"  
Avenida de Portugal, 6. Zamora

Don .....  
(Nombre y dos apellidos)

vecino de .....  
(pueblo, línea y cartería)

desea suscribirse al diario "IMPERIO" por un .....  
para lo cual remite por Giro Postal la cantidad de pesetas ..... importe de dicha suscripción.

(Fecha)

(Firma)

(1) Trimestre, 7,50 ptas.; Semestre, 15 ptas.; Año, 30 ptas.

Para ello sírvase llevar el siguiente Boletín y enviarle en sobre abierto a esta Administración, franqueado con un sello de dos céntimos.





## La sesión extraordinaria del Ayuntamiento

A las siete y media de la tarde de ayer, la gestora en pleno de nuestro Municipio, presidida por el señor Arredonda, como alcalde de la capital, celebró sesión extraordinaria a la que asistieron todos los concejales a excepción del señor Del Amo.

Lida el acta anterior por el secretario interino señor Zarzosa, todos los concurrentes la aprueban y firman sin discusión.

Sin ruegos ni preguntas ni asuntos de oficio, se pasa al orden del día, aprobando unánimemente y sin discusión, los tres asuntos que lo componen; o sea, la Ordenanza para la exacción del arbitrio sobre el inquilinato; ratificación de nombramientos de funcionarios ya publicado en la última sesión que describimos y por último ratificación del proyecto de construcción de jardines.

La sesión transcurrió normalmente y dentro de la más perfecta unidad y compañerismo entre los representantes del Municipio, habiendo durado escasamente una media hora por ser muy corto todo lo que en ella se trató. Y no teniendo más asuntos de que versar levantóse a las ocho por orden del alcalde.

## Notas del Gobierno civil

Cantidades entregadas al excelentísimo señor gobernador civil de la provincia y depositadas en el Banco de España, con el destino que se expresa:

El alcalde y vecindario del pueblo de Pozuelo de Tábara, producto de una velada del día 6 del actual, 16,65 pesetas para el Tesoro público.

Dña Angelina Rodríguez Arriba, vecina del barrio de San Lázaro, de Zamora, 2,50 pesetas para el Tesoro público.

Un español, 40,25 pesetas para el Tesoro público.

Don Angel González Iglesias, en representación de los mozos del pueblo de Perilla de Castro, por lo recaudado el día de Reyes, 25 pesetas para el Tesoro público.

Zamora 15 de enero de 1937.

## Al pueblo

Zamora, que ha dado ejemplo de generosidad, de altruismo, de acendrado patriotismo desde que se inició el glorioso Movimiento salvador de España, seguirá con su noble ejecutoria en estos momentos que se precisa un esfuerzo más, y sabrá realizarlo con el desinterés y entusiasmo de otras veces.

¡Ahora se pide al pueblo de Zamora camas!

Es menester, por necesidades de la campaña, ampliar los locales para hospitalizar enfermos y heridos y necesitamos hasta treinta camas con sus ropas correspondientes.

Las personas que generosamente las cedan, mientras duren las actuales circunstancias, pueden entregarlas en el local del Círculo de Zamora, generosamente cedido por sus socios y habilitado para Hospital.

La Patria, madre común de todos los españoles, agradecerá este noble esfuerzo que es seguro harán los zamoranos en obsequio de sus valientes defensores.

¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA EL EJER-

CITO Y MILICIAS! ¡VIVA EL GENERALISIMO FRANCO SALVADOR DE ESPAÑA!

Zamora a 14 de enero de 1937.— El Comandante Médico Jefe de Sanidad Militar de la Plaza, Gerardo Pastor.

## Falange Española de las J. O. N.-S.

### AVISO

Se pone en conocimiento de todos los camaradas de segunda línea de Falange Española de las J. O. N.-S., que el domingo 17 de los corrientes, se presenten en el cuartel a la hora de las nueve y media, sin excusa ni pretexto alguno, con objeto de formar las centurias y escuadras, siendo sancionada la falta de asistencia con multas.

El jefe de segunda línea  
¡ARRIBA ESPAÑA!

## Madrinas de guerra

Solicitan madrina de guerra, entre las jóvenes zamoranas, el sargento Sotero Ganuza; el cabo, Jesús Sánchez y los soldados, Francisco Tratorras (gallego) y Luis Laforga, todos pertenecientes a la tercera Compañía del segundo batallón del Regimiento Infantería Toledo, núm. 26 de operación en el frente.

## Casa de Socorro

Consecuencias de borracheras

En el benéfico establecimiento de la Casa de Socorro sita en la calle de Calvo Sotelo, fué asistido el anciano de 56 años, Ramón Morales Méndez, sin domicilio, que padecía heridas contusas en la región frontal y arco superciliar del lado izquierdo, ocasionadas cuando le dió un ataque de alcoholismo.

### Nacimientos

María Cruz Pérez Rodrigo.  
Antonio Luis Carretero.

# La frivolidad del miliciano rojo

A la barbarie rusa exaspera y molesta el panorama triste, trágico de la retaguardia de Madrid; porque no ríen como locas o endemoniadas las víctimas ante los verdugos, porque no corean sus fechorías sanguinarias. El rojo que ha privado a los madrileños de cualquier alimento material y espiritual fuera de la bazofia suministrada por las cartillas de racionamiento o las mentiras de una propaganda amañada; este rojo no puede tolerar siquiera el sufrimiento y el dolor de los desgraciados. Así leemos en «El Diluvio», de Barcelona, el relato de un periodista anarco-soviético — Enrique Manobes —, que se sorprende así: «En Madrid, los únicos que quieren ser frívolos son los milicianos. Y no pueden vivir su frivolidad. Vemos por ejemplo, cómo el miliciano que media hora antes disparaba su fusil en la línea avanzada, coktelea ahorita en casa de Chicote. El miliciano quiere divertirse. Tiene que divertirse. No puede lograr sus sanos y loquísimos propósitos.

Porque en Madrid, pese a lo que se diga, sólo funcionan unos pocos cines. Y hay que ir al cine o al café. (A

## BANDO

DON TEODORO ARREDONDA LORZA, alcalde de esta ciudad de Zamora.

HAGO SABER: Los cuantiosos gastos llevados a cabo por el Ayuntamiento de esta capital y Junta local

de Paro Obrero, para dotar la ciudad de una red de alcantarillado, especialmente en los barrios modestos, con el indiscutible fin de proporcionar a las clases humildes los más elementales medios de salubridad e higiene, es bien notorio que, hasta la fecha, no han producido, en general, el resultado apetecido, por la incuria o abandono de los propietarios de fincas, que, con toda clase de pretextos, vienen demorando un día y otro su obligación de llevar a cabo la acometida de sus viviendas a dicha red general de alcantarillado.

El Ayuntamiento, deseoso de dar todo género de facilidades, a fin de que obras tan importantes para la salud no se demoren ni un momento más, acordó, en sesión celebrada anoche, declarar exentas de pago de derechos las licencias de obras, cuando éstos no excedan de CINCUENTA pesetas, y con rebaja de la mitad del importe de los mismos, a las que excedan de dicha cantidad, siempre que aquéllas se soliciten hasta fin de Febrero próximo, y cuyo comienzo tenga lugar, precisamente, dentro de los quince días siguientes al de la concesión de la licencia.

Por el presente, requiero a los propietarios todos, para que, correspondiendo a este beneficio que el Ayuntamiento les otorga, no demoren ni un solo momento la ejecución de toda clase de obras, muy especialmente las que a alcantarillado se refieren, y, en general, a cuantas afecten a las condiciones de salubridad e higiene de las viviendas, pues estoy dispuesto a que, con toda severidad, se lleve a cabo una inspección a fondo sobre las mismas, de acuerdo con lo que, para el Fiscal superior de la vivienda dispone el Decreto número 111 del Jefe del Estado.

Zamora 12 de enero, 1937.—TEODORO ARREDONDA.

ANUNCIOS.—Esquelas.—Noticias.—Reclamos.—Remitidos.—Todo según texto, plana y sitio; a precios muy convenientes.

## CARTELERA DE LA EMPRESA «SANVICENTE»

### Teatro Principal

Hoy viernes: Butaca 0,55  
El intenso drama «Paramount»

### Así es Nueva York

Creación de P. Holmes y M. Homkine

Mañana sábado: Butaca 0,55  
Otra superjoya «Paramount»

### La conquista de papá

Por Paul Lucas y Dorothy Jordan

El Domingo: Butaca, 1 pta.  
La emocionante superjoya «Paramount», en español

### La isla de las almas perdidas

Creación de Ch. Langthon, Bela Lugosi y Richard Arlen.

### Nuevo Teatro

El domingo:  
El estreno magno, espectacular de la super-joya inglesa de exclusivas «Diana», hablada en español,

### La Reina y el Caudillo

Creación de Anna Neagles y Ferdinand Graavey.  
BUTACA, 1'60

## La próxima semana GRANDES ESTRENOS

propósito, ¿recuerdan ustedes que en París, cuando la gran guerra, funcionaban los cabarets?) Y el miliciano que no se divierte como quisiera, como debiera, no encuentra tan siquiera un ambiente apropiado. Porque el combatiente que ha dejado en el parapeto una guitarra, una pandereta, un tablero de ajedrez o un libro, ve debilitado su espíritu en la retaguardia. El miliciano en la retaguardia de Madrid no ve más que aguafuertes. En el Metr, montones de carne humana que huyen—es un decir—del cañoneo. En la calle mujeres y más mujeres que, con sus llantos—llantos en los que no he visto ni tanto así de frivolidad—, desmoralizan al más optimista. Colas de mujeres que se pelean para hacerse con un cuarto de kilo de lentejas.

El hombre que ha recibido permiso sufre más en la retaguardia que en el parapeto. No tiene otra diversión—ya lo he dicho antes—que el cine. Unos pocos cines funcionan hasta las siete de la tarde. En los cafés, en los po-

cos cafés, se da agua sucia y de vez en cuando chocolate. Esa es, lector, a grandes rasgos, la frivolidad del miliciano.

La sorpresa de este rojo, portavoz del disgusto de otros tantos rojos que no encuentran en la mártir capital de España los cabarets para refocilarse, ni la bullanga fácil que su rijosidad les apetece, no debía producirse de ninguna manera si tales desalmados conservaran una chispa de piedad y solidaridad con las pobres víctimas que sufren.

Estos bárbaros no compadecen a las mujeres hambrientas ni a los niños ateridos, sino que desean más jolgorio y algazara para sus juergas, para sus festines heliogabálicos. Los que alargan esta resistencia estéril y se mantienen en Madrid, no heroicamente, sino explotando nuestra sensibilidad cristiana y patriótica que sienten causar daño a las mujeres y a los niños; estos viles canibales no tienen derecho a exigir frivolidad y júbilo en la retaguardia. Quédense para los asesinos la irivolidad, hasta el momento—ya cercano—de que les ajustemos todas las cuentas.

Teléfono de IMPERIO 1570

## La Falange en la provincia

### Desde Toro

MANUEL CRESPO...

¡PRESENTE!

Nuestro primer mártir en Toro. Uno más, gloriosamente incorporado a las Centurias que hacen guardia sobre los luceros.

Era una camisa vieja. Valiente, animoso, decidido. Siempre alegre, con acendrado entusiasmo en el alma y jovial sonrisa en los labios. Hacía frente a nuestro lado a los peligros de los tiempos difíciles.

Fué de los mejores siempre. Y fué el mejor después.

El glorioso movimiento le sorprendió en Alcalá. Recién ingresado en el Cuerpo benemérito de la Guardia civil, al que perteneció su padre, el hoy capitán retirado don José Crespo, se preparaba para emular la vida ejemplar y abnegada de estos caballeros de la España inmortal. En el mismo Cuerpo sirven otros dos hermanos. Toda una familia de españoles, entregado por entero a España.

El... tras duros esfuerzos logró pasarse del enemigo. Y pudo entonces gozar la dicha de correr a esta ciudad, para abrazar a sus padres y hermanos.

Pero la voz sagrada del deber, ante la patria es guerra, le llama urgente. Y Mano'o animoso como siempre, impaciente por la espera, acudió presuroso a la llamada, alegre como entonces, sonriente ante el peligro.

¡Y cayó!... En un combate del frente de Guadalajara una bala enemiga tronchó su vida joven, llena de ideales, abnegación, de amor a España.

Los funerales por su alma, celebrados hoy en La Mayor, constituyeron una imponente manifestación de duelo. Acudió el pueblo de Toro en masa, a rendir a este camarada el último tributo. También asistieron las autoridades militares y civiles, representaciones de la Guardia civil, Falange y demás milicias.

A la salida, el pueblo conmovido, coreó nuestros gritos de ¡Presente!, y los reglamentarios de la Falange.

Después, acompañó con respetuoso silencio a los familiares del caído hasta las puertas de su domicilio.

Y allí, nota más conmovedora, el gesto gallardo y heroico de esta familia de patriotas, se dejó oír de los labios de Guillermo, afligido hermano de la víctima: «Uno más que ha caído por España. ¡A ella nos debemos todos! ¡Viva España! ¡Viva el general Franco! ¡ARRIBA ESPAÑA!» Estas fueron sus palabras, firmes y serenas en medio del dolor y la aflicción. Así sienten y así hablan los caballeros de la España Nueva.

Enviamos a sus familiares, nuestro alcalde don José Crespo, esposa e hijos, el testimonio de nuestra más sincera condolencia. Dolor profundo, y callado por la pérdida del hijo amado. Orgullo legítimo en el alma, por haber ofrendado un mártir más a España.

MANUEL CRESPO

Camarada de los tiempos difíciles, ¡camisa vieja!, de las mejores. Tu has sido nuestro primer mártir—. La Falange de Toro, heroico camarada, se miró siempre do'orida y orgullosa en el limpio espejo de tu ejemplo.

Con José Antonio, pedimos que Dios dé a tu alma el eterno descanso y a nosotros nos lo niegue hasta tanto no logremos, con nuestro esfuerzo y nuestro sacrificio, consolidar la España Una, Grande y Libre, por la que tú, valerosamente caíste.

Manuel Crespo.... ¡Presente!!  
¡Arriba España!



# Ultima hora de nuestra información

## En una violenta ofensiva sobre el frente de Madrid, los rojos sufren otro descalabro

### Crónica telegráfica

El miedo de los rojos a las "pavas"

Por el TEBIB ARRUMI

Niebla. El lector comprenderá que con decir esto, ya lo hemos dicho todo, porque como ayer y anteayer y toda la semana, vivimos en el frente de Madrid sumidos en un mar de niebla, que nos tiene inmovilizados y, como es natural, de no muy buen humor, que los soldados, que estaban en la plenitud de su magnífico espíritu de acometividad en la semana pasada, expresan con frases de verdadero coraje.

Apenas si ha habido novedad en todo el frente. Únicamente anoche, a primera hora, por las alturas de Las Rozas y Majadahonda, el enemigo, durante un espacio de tiempo no mayor de veinte minutos, se destapó con fuego, que hacía presumir la inminencia de un gran ataque, y cuando estaban nuestras fuerzas preparadas convenientemente para aguantarlo y rechazarlo, de improviso y como obedeciendo a una orden eléctrica, se hizo el silencio más absoluto, que apenas si se alteró en toda la noche. Es decir, que una vez más las gentes rojas, sin orden ni concierto, derrochando municiones entre las sombras de la noche y de niebla, pero también una vez más se guardaron muy bien de dar el pecho.

Fuera de este incidente, la noche y el día de hoy han transcurrido con calma absoluta, por lo cual tenemos que buscar entre las anécdotas el veneno de noticias que satisfagan la curiosidad de la retaguardia. Una hay, de verdadera importancia, porque revela el estado de la moral roja, y es que, como consecuencia de aquellos violentísimos ataques al Basurero y Carabanchel, que yo referí en mis mensajes, con aquel macabro recuento de centenares de muertos que llenaban el terreno delante de nuestras trincheras, los rojos que guarnecían aquel sector decidieron abandonar sus puestos, haciéndolo como un sólo hombre, llegando nuestros soldados a recorrer sus trincheras libremente y sin oír un tiro, y abandonándolas por ser las nuestras de mucha mejor situación estratégica.

A los dos días y a altas horas de la noche, volvieron a verse luces y oír conversaciones en dichas trincheras de Carabanchel y el Basurero. Y de improviso se alzó sobre las demás imponiendo silencio, y se pudo oír claramente desde nuestros puestos cómo un dirigente rojo pronunciaba largo discurso, alentando a los que le oían para que no volvieran a dejar las trincheras, porque con ello abrían un portillo por el que podíamos nosotros entrar en Madrid fácilmente, con lo que no sólo se perdería la capital de España, sino toda la guerra. Y, efectivamente, desde ese día las trincheras han vuelto a estar ocupadas, aunque por gente muy pacífica y poco numerosa, que se abstiene en absoluto de hacer uso de las armas.

En la tarde de hoy y por el Plantío se han presentado cinco mujeres, seis niños y cinco hombres, que además conducían once vacas; pobres gentes que andaban escondidas por las espesuras del monte del Pardo y han vivido en una semana una odisea horrorosa, pues según cuentan, pasaban el día subidos a las más tupidas encinas, mientras que las vacas permanecían en un barranco, donde existe una cueva natural, cuya entrada disimulaban con matorrales de carrascas; cuentan que se alimentaban de la leche de las vacas.

También se han pasado milicianos, muchachos andaluces, y con uno de ellos hemos podido hablar extensamente, asegurando, como todos, que se pasan días enteros sin comer y que los heridos desde la semana pasada no pueden ser evacuados, muriendo muchos de ellos por falta de material sanitario y por falta de ambulancias, que según han oído decir se han inutilizado en las carreteras y caminos que han de recorrer por el interior del Pardo para llegar a Madrid.

Este muchacho nos decía graciosamente, al interrogarle sobre qué era lo que les infundía más miedo, que eran «las pavas», y al preguntarle qué quería decir con eso de las pavas, nos explicó que las pavas eran el nombre que los rojos dan a los trimotores, y terminó diciendo que eran muy de temer porque las pavas ponen huevos muy gordos.

En nuestro recorrido por las líneas de este frente, hemos visto con verdadera satisfacción cómo están ya en absoluto reconstruidos o habilitados los puentes que en su huida destruyeron los rojos, obra meritoria que enaltece a nuestros ingenieros militares, que están prestando un servicio de inestimable valor al extremar su celo en poner en rápido estado de utilización los enlaces entre el frente y la retaguardia.

Y a esperar a que la Providencia nos libre mañana de la niebla.

### Los engaños marxistas

Salamanca.—Se ha entregado una nota a la Prensa dando cuenta nuevamente del engaño que se hace a los milicianos que huyen a Francia por Oseja donde, con pretexto de haber una bandera francesa en tierra española, son fusilados cobardemente cuando se creen a salvo.

### Una crónica interesante

París.—«Le Journal» publica una nota de su enviado especial en el frente de Madrid en la que este dice que ha visitado el nuevo frente de Aravaca donde todavía se respira la atmósfera de la reciente batalla, existiendo aún muchos cadáveres aban-

donados en el sector de Pozuelo. Se admira el corresponsal de la cobardía de los rojos, que abandonaron posiciones tan importantes como las de mencionado lugar, añadiendo que nuestras fuerzas continúan esperando el orden del próximo avance.

### Todos dicen lo mismo

Todos cuantos se pasan a nuestras filas, no ya solo españoles en el frente de Madrid, sino milicianos extranjeros de la Brigada Internacional, coinciden en asegurar que si el pueblo madrileño conociese el trato que se les da por las fuerzas nacionales, arriesgarían su vida por salir del infierno rojo. Dicen también que la vida en la capital es insostenible a causa del hambre, y que la mayoría de ellos eran obreros sin trabajo que se alistaron en las filas de los rojos por tener para comer.

### Una nota del Consulado inglés

Londres.—El Consulado británico de Valencia ha publicado una nota poniendo en conocimiento de los súbditos de su país, que ante el traslado del Gobierno y las representaciones diplomáticas a aquella capital, no se hará esperar la requisita de casas particulares, por lo que les previene contra esta medida.

### Los que se van

Tolosa.—Continuamente atraviesan la frontera francesa milicianos que desertan de las filas rojas. Uno de estos últimos días lo han hecho once franceses, un inglés y un holandés, que con el pretexto de encontrar se enfermos serán albergados en el Hospital, puesto a disposición del Frente Popular por el Ayuntamiento de Perpinán y en el Cuartel General de los anarquistas, situado en el antiguo Hospital Militar.

### Cada día más pánico

Londres.—Se sabe que cada día aumenta el pánico de la Brigada Internacional que defiende Madrid. Los milicianos huyen refugiándose en las casas al solo anuncio de los avances de nuestras tropas. Ultimamente fueron fusilados cincuenta, por manifestar sus deseos de que se rindiese la capital.

### Ha caído en desgracia

Lisboa.—Se sabe de fuente fidedigna que Miaja ha caído en desgracia por querer abandonar la defensa de la capital, a lo que se opone el generalísimo ruso Klever. Se espera que Miaja corra la misma suerte que Pozas y Riquelme que, como se sabe, fueron fusilados.

### Se esperan acontecimientos

París.—Dos ministros de Euzkadi han llegado en avión a Valencia para entrevistarse con Largo Caballero. De esta entrevista se esperan acontecimientos políticos.

Teléfono de IMPERIO 1570

## ULTIMAS NOTICIAS

### Sigue la farsa

Valencia.—Esta mañana se reunió la Comisión Permanente de las Cortes, acordando prorrogar el estado de alarma. En esta reunión se aprobó un proyecto de amnistía que comprende a todos los penados por delitos comunes. Se exceptúan solamente de los beneficios de la amnistía a los procesados y sentenciados que lo hayan sido por delitos políticos contra la República.

### Otra "paliza"

Roma.—Hoy los batallones de la Brigada Internacional han hecho desesperados esfuerzos para abrir una brecha en las fuerzas que cercan a Madrid.

Estas reaccionaron brillantemente derrotando a los rojos. Puede decirse que ha sido éste el último esfuerzo en la defensa de la capital.

### Del viaje de Goering

París.—La Prensa francesa de esta mañana comenta con amargura la visita de Goering a Italia. Afirma que España sigue el campo experimental en el que se ha podido comprobar la firme solidaridad entre Italia y Alemania.

Hasta el periódico «La République» reconoce que el «Duce» es hoy por hoy el árbitro de los destinos de Europa. Se sabe que como consecuencia de dicha visita se han adoptado por Berlín y Roma importantes acuerdos sobre el envío de voluntarios y armas a España, pero estos acuerdos no se harán públicos hasta que Moscú y Francia no se pongan también de acuerdo sobre esta cuestión.

### Ha fracasado la ofensiva de rojos

Roma.—Esta mañana las fuerzas rojas, obedeciendo órdenes de sus dirigentes, han desatado un furioso ataque contra las fuerzas nacionales, por cuatro frentes distintos.

El ataque ha sido rechazado violentamente y los rojos se han visto obligados a retroceder, dejando en poder de los nacionalistas un enorme botín de guerra. Hasta ahora van recogidos muchos millares de cartuchos, cerca de un millar de fusiles, carros de asalto, ametralladoras y coches ligeros. Esta desesperada ofensiva de los rojos ha fracasado totalmente.

### Para una "biografía"

Se tienen nuevos datos sobre la «personalidad» de Klever, el generalísimo de las fuerzas soviéticas en España. Este sujeto, autor de centenares de fusilamientos, se muestra asqueado de la sensiblería de los rojos, por negarse éstos a colocar a las mujeres y a los niños en vanguardia de las fuerzas, procedimiento a que él apeló más de una vez en China. Este hombre, que procede del campo derechista ruso, tiene un espíritu acomodaticio sin igual, y así, después de ser gran amigo de Trostki, lo traicionó para ponerse al servicio de Stalin, tan pronto aquél cayó en desgracia.

Así son muchos de los que hoy luchan contra España.

Caracas.—El Gobierno venezolano ha manifestado que se dedicará a perseguir cuanto lleve el sello del comunismo.

Montevideo.—Se ha dictado una ley prohibiendo la entrada de elementos indeseables extranjeros en el país, una de las medidas de la campaña emprendida contra el comunismo.

### Gravedad extrema

Riga.—Noticias de Rusia aseguran que por cuestiones internas se espera el fusilamiento del agitador comunista e íntimo amigo de Lenin, Grave.

### Alrededor de la visita

Roma.—Se cree en los círculos oficiales que en la visita de Goering obedece al interés de mantener la entente italo-germánica con el fin de desligar a Francia de los asuntos de Rusia.

### El proyecto de neutralidad francesa

París.—Hoy por la mañana ha sido presentado al Gobierno el proyecto de ley prohibiendo el envío de hombres y armas a España. Consta de dos artículos. En el primero se piden plenos poderes para que el Gobierno, en un plazo de seis meses, ponga fin a la situación, y en el segundo se crean las penas de dos a diez años de prisión y las multas de 100 a 10.000 francos para quienes cometan infracciones al artículo anterior.

## Extranjero

### Los desmanes causan indignación

Milán.—Se sabe que unos trescientos rojos han penetrado en Perpignan asesinando a muchas personas de orden, lo que ha causado mucha indignación sabiendo que el Gobierno del Frente Popular no ha tomado ninguna medida contra este hecho vergonzoso.

### La lucha contra el comunismo

Nueva York.—La Prensa ha emprendido una intensa campaña contra el comunismo, condenando a Rusia como autora de todos los desórdenes mundiales.



**Una Orden de la Junta Técnica**

Burgos. — El «Boletín Oficial del Estado» de ayer, publica, entre otras disposiciones, una orden dando normas relativas a la prescripción de las acciones judiciales en territorio ocupado por los marxistas.

**Pronto llegará**

Madrid. — La capital vive horas terribles, y momentos decisivos. Los recientes avances de las fuerzas nacionalistas, han contribuido a aumentar el pánico, que pasa, de la población civil, a las milicias, incluso a los internacionales.

Las gentes, que se hab'án refugiado en la parte Norte, al ver ésta amenazada, se han corrido a Pardiñas, Plaza de Toros y final de la calle de Fuencarral. La Puerta del Sol y Carrera de San Jerónimo, se han visto de nuevo con público, que va haciendo equilibrios por el pavimento deshecho o resquebrajado.

Al Madrid tiranizado, le restan pocos días, los tiene contados: un empujón más y todo habrá terminado.

**Ocultando sus fracasos**

Gijón. — Ha llegado a esta ciudad un convoy conduciendo muertos y heridos de los centenares de ellos que los rojos tuvieron en el combate de San Claudio. Los cadáveres son 42 y 102 los heridos.

Los dirigentes de Gijón, prohibieron en absoluto el acceso a los hospitales y depósitos de toda persona, hasta de los familiares de los muertos.

Se sabe que el descalabro sufrido en esa operación, ha deprimido considerablemente el ánimo de los mineros, bastantes de los cuales se reintegran a sus hogares, abandonando las armas.

**Para la historia roja**

Toledo. — En el cadáver de uno de los rojos, caído en la toma de Arava, se encontró un cuaderno, en el que figuraba una relación de las personas fusiladas en dicha localidad, desde el 28 de agosto al 29 de diciembre. Esas notas ocupan 54 páginas, y en ellas constan los nombres de bastantes mujeres.

**Ya se insubordinan**

París. — En Barcelona el hambre y la desesperación siguen siendo motivo de constantes manifestaciones de protesta, que ya no solo se reducen a la población civil. Ayer se produjo un intento de sublevación en el cuartel de las Milicias Marxistas. En una plaza céntrica fué asaltado un camión que conducía cinco toneladas de carne, produciéndose una colisión entre los que se disputaban un pedazo de aquella.

Moscú. — La emisora nacional comunicaba la noticia de haber sido asaltado por los trostkistas un periódico de Barcelona. Posteriormente se ha sabido que el diario objeto de tal asalto, es «El Diluvio», en cuyas oficinas penetraron treinta hombres del P. O. U. M., armados, amenazando al director, redactores y personal de imprenta si continuaban en su campaña contra dicho partido, o sea, contra los comunistas puros.

**BAR TIBURCIO**  
 NUEVO DUEÑO  
**ADOLFO ROMAN**  
 Especialidad en licores de  
 :: :: todas las marcas. :: ::  
 Gran vino de la Nava, úni-  
 :: :: :: ca casa. :: :: ::  
 NO CONFUNDIRSE  
**BAR TIBURCIO**  
 Plaza Mariano Benlliure, 7  
 ZAMORA (4)

TEJIDOS Y  
 CONFECCIONES  
 EL MEJOR  
 SURTIDO  
 EN

*Teodoro Cifuentes*

CAMISAS  
 DE  
 FALANGE Y  
 CAZADORAS

M. Benlliure, 1 (3) ZAMORA

**Hierros - Ferrería**  
**FLAVIANO BALLESTERO**  
 SAN GIL, 7  
**Batería de cocina**  
 TUBERIAS  
**Artículos Agrícolas** (17)

FARMACIA  
**REBOLLO**  
 = =  
 ESPECIALIDADES NACIONALES Y  
 EXTRANJERAS  
 PRODUCTOS QUIMICAMENTE PUROS  
 = =  
 CALLE DE LA FERIA, 22  
 TELEFONO 1417 (16) ZAMORA  
 Teléfono de IMPERIO 1570

**MATILLA**  
 PASTELERIA Y BOMBONERIA  
 No deje de visitar MATILLA, la casa de calidad.  
 Pastas para té.—Enorme surtido de PASTELES  
 :: :: siempre variación para todos los gustos :: ::  
 Pida los riquísimos **BOMBONES** que hace  
**“MATILLA”**  
 (20) Santa Clara, 6, = Teléfono, 1446 = ZAMORA

**Abrigos y Pellizas** VINO CLARETE  
 DE  
**VILLALPANDO**  
 en las MEJORES condiciones de PRE-  
 CIO en la :: :: ::  
**Casa de los GABANES**  
**EMILIO PRIETO**  
 Sagasta, 35 (6) ZAMORA

Viuda de  
**Florencio Rueda**  
 ALMAGEN DE COLONIALES  
 FABRICA DE  
 Harinas y Jabones  
 (19) ZAMORA fono 1625 (12)

**MAGIN PRIETO PRIETO**  
 Tejidos de lana, seda y algodón  
 Las mejores calidades y gustos más selectos  
 PRECIOS RIGUROSAMENTE FIJOS  
 Ramos Carrión, 1 y 3. — ZAMORA (8)

¡Mobiliario para Oficinas y Sindicatos de Falange Española!  
**PRECIOS ESPECIALES**  
 El «HIMNO» de FALANGE en discos  
 Insignias de FALANGE varios modelos  
 Retratos del Generalísimo Franco y Primo de Rivera  
**GRAN BAZAR de Salvador Garcia Vilaplana**  
 Santa Clara, 2. Zamora (21)

**La carestía de existencias no permite liquidar, pero**  
**“LA ROSA DE ORO”**  
 fiel a su norma de REGALAR a sus clientes anualmente grandes partidas de artículos, dentro de bre-  
 = = = ves días liquidará en el local que fué de = = =  
**VALENTIN PRIETO**  
 (Plaza Sagasta) (24)  
**las existencias que pertenecieron a este establecimiento**





(Viene de 1.<sup>a</sup> página)

milia y con sus hijos y con todas sus necesidades atendidas sabiendo que en la misma localidad, cerca de él en tanto, hay unos compatriotas nuestros, honrados, dispuestos a trabajar, y que tienen a sus hijos con hambre y frío? ¿Puede nadie estar tranquilo? No. Por eso, porque somos cristianos, vamos a atender las necesidades del obrero. Pero también vamos a atender las necesidades del trabajador, porque nosotros tratamos de hacer un Imperio, y para hacer un Imperio es preciso que en la nave remen todos; que todos estén bien dispuestos a dar su sangre y su vida por la grandeza de ese Imperio. Y ¿cómo nadie va estar dispuesto a dar su sangre y su vida por un orden social en el que sus hijos pasen frío y hambre? No. Nosotros tenemos que atender las necesidades del obrero, tenemos que atender las necesidades del humilde, para que todo el mundo, satisfecho de vivir en ese orden social, esté dispuesto a dar su máximo rendimiento con el trabajo en la paz, y esté dispuesto a dar su sangre y su vida en la guerra, para enriquecer a la Nación y para que su Imperio sea próspero.

#### Derechos y deberes de los obreros

Por eso vosotros, obreros españoles, en el Nuevo Régimen estaréis atendidos; porque conviene a la Religión y a la Patria. Porque es necesario que vosotros adoréis a vuestra Patria, estéis orgullosos y satisfechos de haber nacido en tierra hispana y, al mismo tiempo, estéis decididos a defender con uñas y dientes un régimen social que os hace vivir tranquilos, que os hace vivir sin el cuidado de que el día de mañana, por enfermedad o por paro, os quedéis sin recursos, y padezcáis vosotros y vuestros hijos hambre y frío. No le pasará esto al que sea honrado, al que quiera trabajar; que no pase cuidado éste por el día de mañana, porque se termine la obra o se cierre la fábrica, o la inclemencia del tiempo no permita trabajar y pueda ver a su familia pasando hambre y frío.

El seguro del paro, el seguro de la enfermedad, el seguro de la vejez atenderá a todas aquellas contingencias y por el mero hecho de ser español, de ser honrado y de ser trabajador, las necesidades de todos estarán atendidas por el nuevo Estado. (Ovación).

#### La huelga es un delito de lesa patria

Pero no creáis que yo voy a venir aquí como venían los marxistas y sindicalistas, a halagar vuestras pasiones, a hablaros sólo de lo que es agradable. No. Yo vengo aquí a decir la verdad, y la verdad a veces es agradable y otras veces no lo es. El obrero tendrá atendidas todas sus necesidades, será remunerado como él se merezca. Pero el obrero tiene la obligación de dar el máximo rendimiento y aumentar la producción, elevándola al límite, para que así, el País, el Imperio, se enriquezca y se engrandezca.

No os voy a hablar de la disminución de las horas de trabajo, no. La jornada de ocho horas legalmente conseguida por vosotros después de muchos años de lucha, en una jornada sensata: ocho horas de trabajo,

ocho horas de descanso, ocho horas para distraerse y divertirse. Pero esas ocho horas de trabajo hay que dedicarlas al trabajo, hay que pensar que con el trabajo individual aumenta el capital colectivo, y el capital colectivo nos permitirá vivir tranquilos, vivir siendo fuertes y respetados. *El que desperdicia las horas de trabajo, el que no da el máximo rendimiento, no puede ser de Falange, no puede ser español.*

España, la Nueva España, atenderá a los suyos; pero los suyos, a responder, a corresponder con el trabajo intenso, con el sacrificio, a los sacrificios que, a su vez, va a hacer el Nuevo Estado por él. (Aplausos). Eso es lo que el nuevo Estado pretende hacer, lo que el nuevo Estado exige de vosotros: Producción, producción y producción.

#### Pretendemos hacerlos católicos, pero no niños

La huelga—la huelga es un delito de lesa Patria—no tendrá razón de ser en el Nuevo Estado. ¿Cómo va a tener razón de ser si en los Sindicatos de Falange estarán el capitalista, el técnico y el obrero, y ellos todos juntos, viendo los balances, se convencerán si son posibles las mejoras que estos pidan; si el libro de caja arroja un efectivo que permita el aumento de salarios? Y entonces ellos mismos, trabajador, técnico y capitalista, acoplarán los jornales a una producción boyante. Y al revés, cuando una fábrica, una industria, un comercio o una explotación de cualquier clase pase mala época, malos tiempos, en esos mismos Sindicatos, el capitalista, el técnico y el trabajador, verán que los balances y los libros de caja, arrojan unas cifras catastróficas y que no hay más que un dilema: o cerrar la industria, en cuyo caso todos, obreros y técnicos se quedarán en la calle, o sacrificarse todos, reducir el capital en sus intereses y reducir sus ingresos el técnico y el trabajador hasta que vengan tiempos mejores, y todos de nuevo, a colaborar estrechamente unidos para recuperar lo perdido. Eso es lo sensato, eso es lo lógico; pero mientras el Estado vea la necesidad de acudir en auxilio de una industria, de un comercio o de una explotación, el Estado con sus recursos acudirá por los miles de procedimientos que tiene un Estado, a dar la ayuda necesaria a cualquier industria; por medio de los aranceles, por medio de las subvenciones. Como sea; *todo menos que haya un solo obrero español que queriendo trabajar y siendo honrado, se quede sin comer.* (Prolongados aplausos).

Para llegar a esto, pretendemos hacerlos católicos, pero no niños, no; de ese Catolicismo en el que dentro de la iglesia lo que tan fácil es, resulta bien sencillo; adoptar una postura contrita, enlazar las manos, masificar una oración y darse de golpes en el pecho. No del de esos figurones hipócritas que no tienen el Catolicismo más que en los labios, esos que veis arrodillados en el templo y con grandes escapularios, y luego explotan a sus obreros y los maltratan de palabra y... (Grandes aplausos que impiden oír el final de la frase).

No son esos los católicos a quienes, además, en muchos casos, si os molestáis en seguirles, veréis coger una callejuela escondida, en busca de

la manceba. No es tampoco Catolicismo esa caridad mal entendida; esa caridad que consiste en dar al pobre el mendrugo de pan, que si no hubiese pobres tendría que ser tirado a la basura. Porque no es catolicismo tampoco esa caridad que se basa en dar a los pobres menos de lo que a uno le sobra y darlo haciendo alardes de ser caritativo. No son caridad esas funciones y esas juergas que se organizan con una máscara caritativa, con una máscara benéfica, en las que después de divertirse, exhibirse y faltar a muchas virtudes, se reúnen unos céntimos para tirárselos a los pobres.

No; la caridad tiene que ser una cosa secreta, «que no se entere la mano izquierda de lo que hace la derecha», y, además, «amar al prójimo como a tí mismo». Y cuando a una cosa se la ama, se la ama en secreto, y se está dispuesto a todos los sacrificios por ella, porque la queremos. No es solo el disfrute material, no es solo el dar de comer al hambriento, es también el consolar al triste y hacer al mismo tiempo atendiendo a las necesidades materiales de los que no tienen para subvenir a sus necesidades morales; es acudir a su casa y consolarle, y hacerle levantar los ojos al Cielo, y escribirle la carta que él no sabe, y guiarle por la buena senda con amor y con ternura y aconsejarle, y abrirle el corazón, además de abrirle la bolsa.

Eso queremos nosotros; queremos ser todos hermanos; pretendemos amarnos profundamente los unos a los otros; y tener siempre abiertas las puertas de vuestras casas, y tener siempre abiertos los corazones, cuando un español, cuando un falangista, acuda a vuestra casa a remediar una necesidad o a fortalecer el corazón con su consejo.

#### Queremos hacerlos españoles

Queremos hacerlos españoles, que conozcáis la Historia de nuestra Patria, pero desmenuzada, al detalle. Que veáis las grandezas que encierra la Historia de España; porque en el momento en que conozcáis al detalle la Historia de España; en el momento en que sepáis lo que han llevado a cabo nuestros capitanes, nuestros héroes, nuestros santos y nuestros sabios, os sentiréis tan orgullosos de llamaros españoles, que por ese solo hecho ya os consideraréis felices.

Yo os lo digo obreros españoles, en estos momentos en que he visto de cerca cuál es el ardor, el valor y el espíritu de sacrificio de la juventud española, de toda la juventud española. De esos legionarios, de esos Regulares, de esos soldaditos españoles y de esos falangistas; pero también de esos «rojos» que tenemos enfrente; qué tesón, qué tenacidad, qué valor... ¡pero si son españoles, cómo no van a ser valientes. (Ovación que dura largo rato.)

#### Invocación final

A estos pobres no les falta más que una cosa: dirección. Los jefes que tenían, los jefes que les envenenaron, los jefes que les han explotado, los han abandonado y están solos, sin cabeza y sin dirección: pero a pesar de eso, ellos tendrán un ideal y tenaces siguen defendiéndolo. Y hay que convencerlos exactamente igual que hicimos aquí, en Marruecos, adonde vinimos a implantar una civilización; adonde vinimos a traer todos los be-

## Las fuerzas del Ejército del Sur han ocupado Estepona

### La brillante operación de ayer

Sevilla.—Las fuerzas del Ejército del Sur, que acudida el valeroso general don Gonzalo Queipo de Llano, han obtenido un nuevo y resonante triunfo, que hay que sumar a los muchos que ya lleva conquistados desde los comienzos de esta guerra.

Ayer, y después de un combate en el que se puso a prueba el valor y acometividad de nuestras tropas, fué tomada la importante localidad de Estepona, operación en la que el enemigo quedó deshecho, como lo prueban las numerosas bajas que se le ocasionaron y el cuantioso material que dejó abandonado en su precipitada y cobarde huida.

Aún no se puede precisar el número de bajas del adversario ni los elementos de guerra apresados por nosotros, y cuyo recuento se está practicando.

### El "inventor de trucos"

Salamanca.—Angel Ossorio y Gallardo, el que, para cazar incautos, inventó aquello de la Juricidad, ahora ha cambiado esa palabreja, con motivo de una modificación introducida por él en un grito de guerra de los extremistas. Estos decían antes: «¡Proletarios del mundo, uníos!» Ahora Ossorio, como apostilla al manifiesto lanzado por los comunistas, dice: «¡Antifascistas de mundo, uníos!»

Este eterno «enchufista» y actual embajador rojo en Bruselas, no sabemos lo que entenderá por antifascista; pero como todos los antifascistas tienen que ser de la catadura moral de los que luchan en Madrid, dicho se está que de todos los crímenes que esa escoria de la sociedad comete, el único responsable, por inducción o instigación, es el melifluido Ossorio y Gallardo. Y son también antifascistas, esos campanudos intelectuales que firman todos manifiestos elaborados en las logias masónicas de Francia.

### Desordenes en Bilbao

Bayona.—Evadidos del territorio de Vizcaya, ocupado por los separatistas-soviéticos, dan cuenta de haberse producido graves disturbios en Bilbao.

El periódico «Le Matin», al referirse a esos sucesos, amplía las referencias y dice que en un encuentro entre nacionalistas vascos y anarquistas, resultaron muertas unas doscientas personas.

### Editorial IMPERIO.—Zamora

Beneficios de la civilización al indígena. Pero no nos quiso creer y hubo que reducirlo por las armas, hubo que vencerle, primero, para luego hacerle caminos y carreteras y traerle vacunas y médicos. Igual tenemos que hacer ahora con estos «rojos», que son los nuestros, que son el pueblo español; hay que redimirlos; primero tenemos que vencerles para luego desintoxicarlos, y cuando ese pueblo esté desintoxicado y esté dirigido por nosotros, ¡qué Imperio más grande vamos a hacer con esos hombres tan valientes guiados por hombres honrados!

Eso pretendemos, españoles; hacerlos cristianos y hacerlos españoles. Y el día en que seamos todos españoles y cristianos; el día en que reunamos las virtudes que reunían aque-

### No nos sorprende

París.—Han pasado por Marsella unos aviadores americanos, que se han evadido del campo rojo. Han declarado que a ellos se les entregaba el material peor de que disponían los rojos, los que, al igual de los rusos, se quedaban con los mejores y más modernos aparatos.

Los pilotos rusos son en extremo cobardes: pero aún lo son más los españoles que luchan en el campo soviético los cuales así que ven aparecer las alas de los aviones de Franco, huyen, sin entablar combate. Como demostración de esto, y entre otros muchos, citaron el caso de que, en cierta ocasión, ocho aparatos, al observar el acercamiento de aviones nacionales, se retiraron cobardemente, dejando solo al jefe de la cuadrilla, un inglés, cuyo trimotor fué abatido y muerto el aviador.

En cambio—terminaron diciendo—los aviones del Ejército de Franco son magníficos y soberbios sus pilotos.

Hablando de la indisciplina en el campo rojo, dijeron que las órdenes casi nunca eran obedecidas, dependiendo ello de que el que las daba fuera o no persona grata.

### La reducción circunstancial de la superficie de los periódicos, es obligatoria y de carácter general para toda la Prensa de España.

Illos antepasados nuestros, que dejaban la azada para empuñar la espada y después de ir a la iglesia de su pueblo para ofrendar al Dios y al Cielo sus acciones se convertían en Césares de la tierra, ese día España volverá a ser España. Aquella España de la Edad Media, que conquistó mundos, que impulsó la Civilización, que asombró a todo el mundo con su heroísmo. Y así ha de ser el pueblo español, el pueblo más grande del Mundo, el pueblo que hoy día está nuevamente levantando la cabeza y pidiendo un Caudillo que le guíe por aquellos derroteros. (Gran ovación). ¡Viva España! ¡Viva el glorioso Caudillo! ¡Viva el Ejército español! ¡Viva Falange Española! (Estos vivas son contestados con entusiasmo enorme por todos los asistentes).